

Martes 19 de Agosto de 1919

## Crónicas de Madrid

### Rectificando: ideales

El nombramiento de don Julio Amado para el gobierno civil de Barcelona ha encendido, como ya anticipamos hace unos días, graves protestas. No es la persona lo que resulta molesto para los barceloneses y para todos los españoles de temperamento liberal: es la representación que ostenta, la historia y la actuación presente del periódico que dirige.

Hay que decir la verdad. Don Julio Amado, no sólo no rechazó el ofrecimiento del Gobierno, sino que ese era, precisamente, su sueño dorado. Ser gobernador de Barcelona en estas circunstancias constituye para un político de las condiciones del señor Amado una proeza, casi tanto como intervenir directamente en una terrible acción de guerra. Sabe el nuevo gobernador que ha de ser muy mal recibido, a pesar de todas sus grandes simpatías personales, que su presencia causará conflictos gravísimos en Barcelona y, sin embargo, acepta el peligro, lo desafia. Por eso no es el señor Amado el principal responsable de tan tremendo error político. Discúlpale su amor a la política, su juventud, su natural ambición. El verdadero culpable, el primero que habrá de tocar las severas consecuencias del descabellado nombramiento, es el presidente del Consejo. Con ello, rectificó todo un sistema político. Diez ó doce libros suyos tenemos en nuestra biblioteca que habrá que destruir cuidadosamente. Si fué el señor Sánchez Pica sincero al escribirlos, lo de ahora es una apostasía. Si no lo fué, merecen esos libros una general y enérgica execración. Una pequeña rectificación de conducta, una negación de sus ideales, haría popularizados para que la opinión no hiciera con ellos una norma de vida nacional. Costó la vida a don José Canalejas. A los pueblos como a los niños hay que darles cuando se les promete ó no prometerles nada.

Arturo MORI.

A este Gobierno se le abrieron de par en par las puertas del poder; es posible, incluso, que de no sobrevenir una crisis y, a pesar de ella ó quizá gracias a ella, consiga del rey el decreto de disolución para gobernar sin agobios ni obstáculos de secta. El señor Sánchez de Toca hubiese podido dar un golpe mortal a las izquierdas monárquicas, sobre todo al conde de Romanones, encauzando la política gubernamental por senderos francamente democráticos, con lo cual habría salido ganando el partido conservador. Pero no ha sido así.

Lo del gobierno civil de Barcelona es una equivocación lamentable. Se ha caído el señor Sánchez de Toca con todo su equipo antimilitarista. La independencia política de que alardeaba, queda convertida en una entelequia. Es como todos un esclavo de la situación, un gobernante que se deja gobernar.

Quizá en otros ódenes cumpla el presidente del Consejo las prometidas innovaciones; pero por ahora las señas son mortales. El señor Amado representa en Barcelona la continuación, con ó sin estado de guerra, de la actual situación militar. No será arrojado de la ciudad condal como Montañés y Doval, pero gobernará contra Barcelona y será Barcelona la que le ponga en el tren algún día y le envíe a Madrid, por temerario.

Es un procedimiento conservador bastante desacreditado, tanto como el de retrasar el indulto. Es gobernar a la vieja usanza, lo mismo que en los peores tiempos de Dato.

La Prensa liberal de Madrid ha dicho del nombramiento del señor Amado unas cuantas verdades. Mas el señor Amado está que no vé de gusto y no hay quien le convenga de que le lleven a morir, como gobernador y como político.

una cosa insignificante, si se compara con la vida de un hombre. Pero el hecho de que el ciudadano no pueda vivir amparado por las leyes, es de una importancia enorme. Así lo entendieron mis paisanos, que no por defender un hórreo, sino por defender la ley, se han puesto frente a los encargados de hacerla cumplir, exponiendo su vida.

Por un baldaguino en Osera, por un cementerio en Sofán y ahora por un hórreo... ¿Es que los gallegos sólo luchan por cosas de poca importancia? No, señores; los gallegos, poco aficionados al suicidio, sólo exponen su vida por cosas de verdadera importancia.

Los caciques anuncian sus atropellos, y, además, hacen gala de que para ellos la ley no existe; quieren dominar el pueblo por el terror, y hacen gala de que no se puede vivir sin permiso suyo. ¿Hasta hacen gala de que ellos tienen a su disposición la Guardia civil?

Mi pueblo, agradecido a los servicios que le presté como médico en la epidemia gripal, cuando se morían por docenas sin que nadie saliera en su auxilio, sintió en su pecho la indignación de ver cometer una injusticia, y salió a la calle dispuesto a todo. ¿Fue por un hórreo? ¡No! ¿Que los hórreos son feos a la faz de los ca-

minos!... ¡Cuando no se concibe un paisaje gallego sin hórreo! ¡El hórreo es algo más que cuando no puede llamarse de maíz ó cuando lo vacía el cacique! Pero no hay nada más bello que un hórreo ni nada tan bueno cuando está lleno.

No sé lo que pasará todavía. Quizá el cacique intente derribar otra vez el hórreo, apoyándose en la ley. Pero ¿cómo es posible que la ley autorice el derribo, cuando la ley permite a mi padre construir cuantos hórreos quiera dentro de su finca?

Y la causa de esta cacería no puede ser otra, puesto que mi padre no hace más política que mis caricaturas contra el caciquismo.

Todo el mundo elogia la actitud de mis paisanos, y yo recurro a «El Sol» para que defiendan a mi padre; no para mantener en pie un hórreo, sino para defender los derechos de un ciudadano y evitar que los paisanos míos, tan buenos y tan generosos, expongan por segunda vez sus vidas.

Y ya sabemos que el caciquismo, antes de perder su omnipotencia, prefiere que corra la sangre.

Suyo,

Alfonso CASTELAO.

## Los problemas del día

### PAN Y LUZ

En todo el mundo es motivo de serias preocupaciones para los gobiernos y de hondo malestar para la sociedad, sin distinción de clases y categorías, los problemas que caen de lleno en la necesidad del vivir: alquileres, vestidos y calzados, pero muy especialmente las subsistencias apasionan los ánimos, mueven la protesta, excitan el celo de las autoridades y determinan un estado latente de intranquilidad y de zozobra, al que no se ve fin inmediato ni menos por los procedimientos de la razón y el derecho.

Así, se suceden los disturbios; y a la lucha entre compradores y vendedores en los mercados parisienses, en Montmartre, sigue el choque análogo en Rennes, la capital bretona, donde el comprador, en pleno tumulto, pagó los pollos, los conejos y las horritizas a mitad del precio que habían fijado los aldeanos.

No desamos para nosotros lo mismo, pero tal se van poniendo las cosas, que, imitando a los franceses, vamos camino de crear las Ligas de consumidores, imponiendo precios tolerables é impidiendo que intermediarios y acaparadores se lucren con el sudor de las clases media y obrera, las más castigadas y las que más difícilmente pueden contrarrestar el alza incesante de los comestibles.

Si, vengamos las agrupaciones de consumidores, por barrios, por distritos y evitemos mayores males, antes de que por la violencia se pretenda poner remedio—siempre transitorio—al mal.

Acaso esos vecinos del pueblo de Benimámet, reunidos en Asamblea para protestar contra la Electrica Valenciana, no marcan un derrotero a seguir por el vecindario de la capital? Nosotros nos imaginamos una colectividad, consciente de lo que pide y harto saqueada por los vendedores sin conciencia, irrumpiendo en esa Sierra Morena que llaman mercado de Abastecimientos, dispuesta a impedir, como sea, que allí se dicte la ley, los precios a que se ha de vender más tarde en los diferentes mercados de la ciudad.

Ello tendría, entre otras ventajas, la de ajustarse a las autoridades de arriba y de abajo a proceder en consecuencia, como se ven conculcadas a obrar las del extranjero, ante el pavor fantasma de la revuelta airada, que se sabe cómo empieza, pero no cómo acaba.

Y que se impone adoptar resoluciones, bien meditadas, pero enérgicas, es indudable, no sólo a la vista de lo que ocurre más allá de las fronteras, sino teniendo en cuenta que la crisis no es pasajera ni mucho menos: se prolongará seguramente un par de años.

No pedimos que se vuelva a los precios de 1914, porque esto, por causas que no escaparan al buen sentido de los menos versados en materias económicas, es imposible: queremos, sí, que desde el Gobierno hasta el modesto comerciante se den cuenta del peligro que a todos nos amenaza, y que puede conjurarse si arriba hay capacidad, energía y rectitud en el obrar y abajo—en el que trafica y vende—moderación y sentido de la realidad.

Por fin despierta el consumidor y se dispone a poner cara a las empresas de alumbrado. La Unión Gremial, que ya al plantearse el último aumento en los precios, sostuvo una tenaz y bien orientada campaña, haciéndose eco de las protestas producidas por el aumento de aumento en el precio de los fluidos del gas y la electricidad, se dispone a emprender una lucha, tan activa como enérgica frente a Lebon y la Electrica. Al efecto, para hoy está convocada la directiva de dicha entidad, para tomar acuerdos acerca de los procedimientos que conviene poner en práctica.

Vivamente deseamos que las gestiones de Unión Gremial se vean coronadas por el éxito, pero precisa que se vea secundada por los millares de interesados en que no prospere el anunciado aumento.

Los vecinos de Benimámet han concretado sus aspiraciones en un acuerdo, y de tener imitadores, no va a ser jaleo el que se armará.

Reunidos en gran Asamblea, y ante los nuevos precios establecidos por la Electrica-Hidráulica del Turia, aumentando en 1'35 pesetas mensuales el abono por lámpara de 16 bujías, en un 30 por 100 la unidad kilowattio, y exigiendo, además, un consumo mínimo de tres pesetas al mes, tomaron por unanimidad los acuerdos siguientes:

Notificar a dicha empresa que de mantener sus inmoderadas exigencias, todos los abonados se darán de baja y la exigirán, además, el inmediato arranque de postes y palomillas, empleados en su instalación.

Al propio tiempo decidirá la Asamblea requerir al Ayuntamiento para que haga cumplir inexorablemente el contrato de alumbrado público que estableció con la Hidro-Electrica Española, pues el servicio es tan pésimo, que sobre no prestarse más que de nueve a doce de la noche, las lámparas alumbran menos que un candil agonizante.

Una comisión, representando a los abonados de Benimámet, ha sido autorizada para hacer los estudios necesarios, a fin de constituir una cooperativa de producción de energía eléctrica. Asimismo se acordó hacer un llamamiento a los pueblos limítrofes interesados en el mismo problema, con objeto de realizar una acción mancomunada contra las explotadoras empresas del alumbrado.

Adviértase que las compañías de electricidad obran en este caso de común acuerdo, como lo vienen haciendo ha tiempo para hacer pasar por el aro al consumidor, pues éste no puede ser abonado sino de la empresa que ellas en común acuerden.

De modo que si la protesta no es también mancomunada y unánime, tendrá resultados precarios ó nulos.

La cuestión del pan, se enreda otra vez.

El Gobierno, nuevamente ofrece pruebas de su incapacidad, sobre todo por parte del ministerio de Abastecimientos. Ya ayer anticipábamos que el decreto del sábado último constituye el mayor de los desatinos. Horas después de aparecer nuestro comentario, visitaba al Gobernador una comisión de harineros, para demostrar al señor Durán lo absurdo de lo dispuesto en dicho decreto respecto a precios de trigo y harinas.

¡Fija la tasa del trigo nacional—decían—en los puntos de producción en 48 pesetas, más una peseta por transporte a la estación del ferrocarril y 0'50 de comisión al delegado del Gobierno encargado de efectuar las compras; luego aumentando—dice aquel alto funcionario—1'150

pesetas por la molienda, la harina debe venderse a 60 pesetas.

El ministro—añadían—no ha tenido en cuenta que el trigo ha de ser transportado en sacos, que las empresas ferroviarias cobran el importe de los talones y que los carreteros que llevan el cereal desde la estación de arribo a los molinos, tampoco lo hacen por favor.

Luego poniendo cinco pesetas por ferrocarril, dos pesetas por saco de 100 kilos y una por acarreo, resulta una diferencia de ocho pesetas.

El Gobernador, al escuchar este alegato, quedó hecho de una pieza, y en el acto telegrafió extensamente al ministro de Abastecimientos, advirtiéndole el error en que había incurrido.

Pudo preguntar también el señor Durán dónde hay trigo a 48 pesetas los 100 kilos, cuando en Extremadura se cotiza a 50; en Cuenca y Tarancón, a 50'50; en Huesca y Jaca, a 51, y alrededor de estos precios—y sólo nominalmente—en casi todos los mercados de Castilla.

¿Qué criterio preside en las resoluciones de ese ministerio y qué energías son esas que no se aplican a los grandes acaparadores de trigo?

Manifestó el Gobernador que lo habían visitado de nuevo los horneros, en queja contra el rigor que emplea el Ayuntamiento en el reparto del pan, replicando el señor Durán que el asunto era de la exclusiva competencia de la Alcaldía.

Y debió añadir que le parecía muy bien. ¿Quejarse asimismo los horneros de que una parte de la harina que les sirven los harineros es de pésima calidad, y seguramente en esto están en lo cierto, porque el pan sigue siendo malo.

El Gobernador contestó que no estaba dispuesto a tolerar sofisticaciones, y que lo oficiará al Ayuntamiento, para que los inspectores municipales recojan muestras diariamente de las harinas que ingresan en todos los hornos y que las analice el Laboratorio, castigando severamente a los sofisticadores.

«No es justo—dijen que dijo—que vendiendo el pan caro, se engañe al vecindario en la calidad y en el peso.»

Sobre este extremo, llamamos la atención de la Alcaldía, porque son varias las veces en que se han remitido muestras de harinas al Laboratorio Municipal, para su análisis, y el público ignora el resultado de dichos análisis ni si se ha impuesto penalidad alguna a los sofisticadores.

Y como según noticias, hay buen número de dictámenes desfavorables, asegurándose que para el fabricante señor Galindo no ha habido reproche; i tachan en los análisis—palabra que no es reclamada—, y como nos consta que el señor Bort no está dispuesto a tener contemplaciones con ningún harinero, de aquí que esté indicada una revisión de dictámenes de análisis.

De la plausible actitud del señor Bort en esta cuestión de las harinas y el pan es una prueba la siguiente nota oficiosa:

«El señor Alcalde ha dispuesto que en las tenencias de alcaldía, y por la guardia municipal, se reciban diariamente las denuncias del público que observe deficiencias en la calidad del pan que se fabrica en los hornos de este término municipal, y las de los horneros en cuanto a la mala calidad de las harinas, dispuesto a ser inexorable en el castigo del industrial desprovisto que fahre a lo dispuesto en la legislación vigente.»

Si el público atiende al ruego de la Alcaldía y se toma el pequeño trabajo de hacer saber sus quejas a la autoridad, no han de pasar muchos días sin que se aprecie la utilidad de esta disposición.

Los tenientes de alcalde y los decomisos de pan:

El teniente de alcalde del distrito de la Audiencia don Tomás Grtega, decomisó ayer 52 medios kilos de pan, 75 pataquetas y 135 panecillos faltos de peso.

Por igual motivo, el teniente de alcalde del distrito del Puerto, señor Gurrea, decomisó 280 panes de medio kilo.

También el teniente de alcalde del distrito del Teatro, don Eduardo Hernández, persiste en su loable campaña contra los horneros poco escrupulosos.

El jueves último hizo una batida, pescando 300 panes cortos, y ayer decomisó otros 200 faltos de peso.

Nuestro aplauso a los celosos defensores del vecindario, y que continen por ese camino.

Nosotros también continuaremos.

### COMPANÍA TRANSMEDITERRÁNEA

Servicio rápido a Génova

El vapor

A. Lázaro

saldrá de Barcelona los días 11 y 21, de cada mes, para Génova, admitiendo carga y pasaje.

Acomodación para el pasaje en 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.

Agente de Aduanas: Señora viuda de Vicente Sanz Selma, Paseo de Colón, 1, bajos, BARCELONA.

### Dr. Arturo Ferris

Medicina y Cirugía general

Horas de consulta: De 12 a 1.—Especial para enfermedades del pecho, de 4 a 5.

Martínez Cubells, 5, principal y

### MALES SECRETOS

Purgaciones, se cortan en dos días con las «cápsulas Koch», 3 pesetas. Ligas boboras, «Banda Koch», 3 pesetas. Para limpiar la sangre de brucos, «Depurativo Koch». Cera rápida, secreta y sin peligro. Venta en Valencia: Botica San Antonio, Marqués, 71; Clínica San Fernando, 34, y otras. Prospectos gratis. Clínica San Vicente, 104, 1.ª

## Del mundo social

### HECHOS: É: IDEAS

#### La disminución del paro forzoso en Inglaterra.

Comentando el «Manchester Guardian» las cifras publicadas recientemente por el «Labour Gazette», señala que la crisis por que atraviesa el paro forzoso («chomage»), aunque todavía no conjurada, ha experimentado una sensible disminución en Inglaterra durante las últimas semanas.

El 25 de Abril había en la Gran Bretaña un contingente de 1.093.328 obreros parados. En 30 de Mayo este número había descendido a 771.211.

El «Manchester Guardian» hace notar, por otra parte, que los aumentos de salario que fueron concedidos durante el último período de agitación sindicalista, significaron un exceso de 80.000 libras por semana en concepto de salario a 350.000 individuos.

El precio de las subsistencias, que alcanzaba un promedio de 107 por 100 más elevado que en 1914, en 1 de Mayo de este año experimentó una disminución, quedando reducido a un 104 por 100 en 2 de Junio próximo pasado.

#### Los mínimos de los salarios agrícolas en la Gran Bretaña.

En sentir del «Board of Agriculture Wages», que acaba de hacer un estudio con el objeto de examinar los mínimos de los salarios agrícolas, éstos aumentaron en 6 chelines y 6 peniques por semana para los obreros; el promedio del salario varía entre 36 chelines y 6 peniques y 42 chelines por semana, según las regiones.

Conviene hacer notar a este propósito, que los salarios agrícolas, en general, son más elevados en las regiones septentrionales de Inglaterra y en las cercanías de las cuencas hulleras y de los centros industriales que en el resto del país. Por el contrario, se ha observado que los tipos menos remuneradores de salarios predominan en los condados del Este y del Centro, lo propio que en las regiones no industriales del País de Gales.

Por lo demás, algunos autores están de acuerdo en apreciar que cada instante adquiere un mayor vigor la tendencia a la unificación de los tipos de salarios.

El tipo de salario femenino para las labores del campo, que en 1913 fijóse en 2 libras 6 peniques por semana de 54 horas de trabajo durante el verano, y de cuarenta y ocho horas en el invierno, no ha sido objeto de revisión hasta ahora.

En determinadas regiones, el mínimo de salario se ha fijado por horas, y, generalmente, es de 6 peniques.

#### La relación entre los salarios y la salud.

En el reciente Congreso de la «American Public Health Association», celebrado en Chicago, el notable clínico doctor Royal Meeker, director del Departamento de Estadística Social del ministerio del Trabajo de los Estados Unidos, ha afirmado que existen pruebas inconclusas en apoyo de la tesis, según la cual los casos de enfermedad entre los obreros aumentan a medida que los salarios descienden y que disminuyen en proporción al alza que se opera en dichos salarios.

El doctor Meeker presentó al Congreso los resultados obtenidos en las indagaciones realizadas por el Departamento del Trabajo en el relativo al coste de la vida y de los precios en detalle de los artículos alimenticios necesarios en los diferentes municipios de los Estados Unidos.

A juicio del ilustre patólogo, tales datos indican que para subvenir a los gastos de un régimen alimenticio reparador, en una familia compuesta de cinco individuos, es preciso un presupuesto mínimo de 1.687 dólares al año. Considera el doctor Meeker, después de un estudio concienzudo de los copiosos antecedentes que reuniera en su información, que la mayoría de las familias obreras reciben de ordinario bastantes menos de aquella suma, y, por consiguiente, debe el promedio de las familias norteamericanas seguir un género de vida a todas luces insuficiente para reparar el gasto de energía que suponen casi todas las ocupaciones.

Esta desproporción entre los recursos económicos y las exigencias orgánicas que demanda el trabajo, determina una alteración de la salud, debida a una nutrición deficiente, a la falta de abrigo y a la carencia de asistencia médica adecuada y eficaz en innumerables casos de enfermedad.

El doctor Meeker, en sus conclusiones, recomienda, no solamente elevar de un modo genérico los salarios, sino que hace una defensa

#### calurosa de las ventajas del seguro social contra la enfermedad, el cual debiera ser obligatorio, y de la adopción de las medidas que el sentido humanitario aconseja en los casos de invalidez, de paro forzoso, de parto y de vejez.

El estudio del doctor Meeker ha sido muy comentado por los higienistas y demógrafos, y la Prensa docta le dedica grandes elogios.

#### Nueva institución social en Norteamérica.

En los Estados Unidos se ha establecido hace pocos meses, a cargo del Servicio de Colocaciones del Departamento del Trabajo, una institución que cuida de proporcionar ocupaciones adecuadas a los obreros de ambos sexos que habiendo traspuesto el promedio de la edad, les era difícil encontrar trabajo, como no fuera en condiciones desventajadas, unas veces por incapacidad física y otras por falta de entrenamiento.

En el Estado de Massachusetts, en el que tan admirable obra está ya en marcha, el primer informe mensual publicado pone de manifiesto el éxito que ha obtenido este servicio. Se halló colocación a 1.367 obreros de ambos sexos, la mayoría de los cuales habían cumplido los cuarenta años.

El más joven de estos obreros tiene treinta años y el más viejo setenta y dos.

En otros Estados, este servicio de colocaciones de obreros desplazados ha obtenido también un éxito ilustre. En el de Illinois se proporcionó empleo a 412 soldados, convalécientes de ocupaciones heridas.

#### La participación en los beneficios en el Canadá.

Una entidad benemérita, la Noble Foundation, de Nobleford, Alberta, que se organizó como Compañía en 1912, ya a establecer un plan de participación en los beneficios para sus obreros agrícolas.

Esta sociedad ofrece colocación a los jornaleros agrícolas y a los carreros expertos a los tipos siguientes de remuneración: de Abril a Julio, inclusive, 65 dólares al mes; de Agosto a Noviembre, 75 dólares mensuales, con una prima del 20 por 100 del importe total de mensualidades percibidas por aquellos obreros que trabajen a satisfacción de la empresa y que permanezcan al servicio de la misma durante toda la temporada.

Además, dentro de los treinta días siguientes al 31 de Diciembre, la Compañía abonará a sus obreros un dividendo sobre los salarios ganados al mismo tipo que el dividendo pagado a sus accionistas, y que desde la fundación es un promedio de 20 por 100.

También la mencionada Compañía se propone conceder una prima suplementaria de 10 por 100 a los obreros que, habiendo trabajado durante el año 1920 toda la temporada, se comprometan a continuar en el año siguiente hasta el término de las labores.

Durante el período de menor actividad en los campos, la Compañía satisfará al equipo de obreros permanente el jornal tipo de invierno, concediéndoles una prima y un dividendo, que les serán satisfechos en la misma proporción establecida.

#### La crisis de la habitación en Inglaterra.

Sabido es el difícil momento por que atraviesa en la Gran Bretaña el problema de la habitación, que se ha complicado últimamente con una cuestión de mano de obra.

En el mes de Abril existían de 63.000 los obreros de los oficios del ramo de construcción que se hallaban en paro forzoso.

En el mes de Junio descendió la cifra, ya que sólo eran 33.000 los obreros que holgaban.

Pero cosa curiosa, no era la ocupación lo que faltaba, sino más bien obreros capacitados y que tuvieran un verdadero dominio en los respectivos oficios.

Por otra parte, la situación no ha mejorado, debido a que los sindicatos se han colocado en una actitud de intranquencia, ya que se niegan a aceptar a los obreros que pretenden afiliarse a dichos organismos siempre que no reúnan todas las cualidades que desde el punto de vista profesional se exigen.

La conducta que observan los sindicatos, si bien desde el punto de vista técnico es digna de elogio, en el aspecto social irroga grandes perjuicios a la nación entera y a los mismos obreros, que por la gran falta de casas baratas se ven constrañidos a alojarse en locales que carecen de las más elementales condiciones de higiene.

En los barrios obreros de no pocas ciudades de Inglaterra, en el cuarto que antes ocupaba una sola familia, ahora viven, reatiguadas, cuatro y aun cinco.

Por esto una buena parte de la opinión inglesa se muestra, con razón, hostil a las pretensiones de los sindicatos obreros.

Santiago VALENTI CAMP.

## CAMPAÑA DE JUSTICIA

### Por la libertad de : : : : : : : los presos de Cullera

Pronto hará ocho años que por las intemperancias del caciquismo se desarrollaron en Cullera unos hechos de fatal recordación.

Un movimiento de justicia y de piedad, del que fué portavoz Félix Azzati, arrancó al patíbulo unas vidas, disputándolas a un general de funesta memoria para Valencia y su provincia.

De resultados de aquellos sucesos quedan en presidio varios trabajadores cullerenses, a los que precisa reintegrar a sus hogares.

Ahora que se anuncia la concesión de un amplio indulto, luchemos sin descanso para que sean comprendidos en él.

Con este objeto se celebrará mañana en Cullera un mitin importantísimo, en el que harán uso de la palabra varios oradores, entre ellos nuestro compañero Marco Miranda.

En la Unión Agrícola Obrera de Cullera se reciben adhesiones para tan humanitario acto.

## DEL CACIQUISMO GALLEGO

### Por el padre de Castelao

#### Hay que evitar ese atropello

Castelao, el médico y gran caricaturista gallego, nos envía, desde Orense, las adjuntas cuartillas acerca de un asunto ya conocido de nuestros lectores.

Las reproducciones, y nos permitimos llamar la atención del Gobierno acerca de su contenido. Se trata de una enormidad tan inconcebible, que no queremos ni sospechar que se pueda perpetrar el atropello.

En mi pueblo natal de Rianjo, feudo de uno de los pulpos más siniestros de la política caciquil, manchada ya dos veces con sangre de ciudadanos, acaba de cometerse un nuevo atropello, que por verdadero milagro no se ha convertido en un suceso como el de Nebra, de Osera, de Sofán...

Me explicaré, si la nube roja que tengo delante del entendimiento me lo permite.

Mi padre tiene una finca cerrada a orillas de un camino de carro—antiguo trozo de una calzada romana—, y dentro de su finca construyó un hórreo. Es de advertir que la finca está situada a un kilómetro del último farol del alumbrado. La construcción del hórreo duró unos dos meses, y cuando ya ostentaba el clásico ramo de laurel, el Ayuntamiento de Rianjo, inspirado por un señor Vituro, acordó imponer una multa a mi padre, ordenándole la demolición del hórreo, alegando, entre otras razones, que el hórreo era un edificio de tipo arcaico, situado a la faz de los caminos, resultando un pésimo gusto al ornato.

Mi padre se alzó contra el acuerdo; pero el gobernador interino, presidente de la Audiencia de La Coruña, después de oír el luminoso informe de la Comisión provincial, de la que es secretario el señor Vituro, informe amañado con

citadas numéricas de artículos pescados en el caso de nuestra legislación, digo que después de oír el informe, el señor presidente de la Audiencia, en funciones de gobernador interino, resolvió el asunto conforme al acuerdo del Ayuntamiento, haciendo constar en la resolución que mi padre podía entablar un pleito contencioso-administrativo en el plazo de tres meses. ¡Cualquiera se mete en un pleito!

Pero inmediatamente, por aquello de que las resoluciones del gobernador son ejecutivas, el alcalde ordenó que en el plazo de veinticuatro horas se derribase el hórreo.

Y en efecto; al día siguiente intentaron derribar por la fuerza el «artefacto»; pero el pueblo entero se echó a la calle, viendo las autoridades que no sería posible realizar el derribo sin que allí ocurriese desgracias. Las mujeres, sobras todo, ¡oh, mujeres de mi tierra!, estaban decididas a todo.

Junta de Obras del Puerto

A las seis de la tarde, y con asistencia de los señores Maese, Sempere, Durrús, Montañés, marqués de Sotelo y señor administrador de Aduanas, celebró sesión la Junta de Obras del Puerto, presidida por el conde de Villamar.

Aprobada el acta, el señor Montañés presentó como cuestión previa que se adopte un acuerdo definitivo respecto del día en que deben celebrarse las sesiones. Aclaró el punto el conde de Villamar en el sentido de que la presidencia procura fijar el día de forma que no coincida con aquellos otros en que celebran sesión las corporaciones a que pertenecen los vocales. El señor Maese alega que así se viene haciendo.

El señor Montañés pide se aplaque la instalación de una cabina flotante en la dragada «España» hasta que se haga la liquidación de la contrata, y preguntó cuándo estaría reparado todo el material por el procedimiento de administración.

El señor Maese explicó las razones en que apoya la necesidad de la cabina flotante, y afirmó que puestos los talleres en buenas condiciones, las reparaciones se harán con rapidez y los elementos auxiliares quedarán listos a medida que se necesiten.

La reforma del sistema de recaudación tiene un voto particular del señor Carles, y queda sobre la mesa hasta que los autores del dictamen y el del voto particular en la sesión próxima puedan sustentar sus respectivos criterios.

Se acordó devolver a la Maquinista Terrestre el depósito que tiene constituido para el suministro de grúas eléctricas.

El señor Montañés preguntó si puede esperarse hasta que se liquide con la contrata la entrega a la misma de 466.683,62 pesetas. El señor Maese explicó el importe de dicha suma y añadió que se ha expedido esa certificación en cumplimiento del real decreto de 26 de Agosto de 1918 y a cuenta de mayor cantidad. Breves palabras del señor Sempere, y se aprueba.

Se leyó una proposición del vocal interviniente don Francisco Sempere, referente a la modificación de la tarifa de impuesto de muellaje, para corregir la abusiva ocupación de los muelles, que previa la tramitación correspondiente se eleva a la categoría de la superioridad.

Esta proposición, que hizo suya la comisión ejecutiva, tiende a evitar que los muelles continúen convertidos en almacenes.

Se propuso que puedan permanecer en los muelles las mercancías menor número de días de los fijados en la tarifa actual. En cuanto a los bocoyes y pipas de vino y bidones de alcohol, que pagan una multa de una peseta por bocoy y día de permanencia en los muelles transcurridos los cinco primeros días, que serán gratuitos.

El señor Durrús pidió que se aplique la multa cuando se trate de un caso de fuerza mayor. Se aprobó, teniendo en cuenta que el caso de fuerza mayor sea justificado, como huelgas, etcétera, y entonces no sufran los rigores de la multa.

La Sociedad Valenciana de Cementos y Portland, pide se le rebaje a 0,25 los mil kilogramos los derechos de exportación.

El señor Montañés sostuvo que es gravamen de pequeño y propuso pague lo mismo importación y exportación, es decir la tarifa general de 1,20 por tonelada y la presidencia le aclaró el punto diciendo que eso es lo que se propone en el dictamen, que quedó aprobado.

La comisión ejecutiva presentó un proyecto de aumento transitorio mientras duran las actuales circunstancias a los empleados de la Junta, que es del 50 por 100 en las más humildes y del 10 por 100 a los altos empleados.

Pidió el señor Durrús una aclaración, que dió el señor Sempere afirmando que con la escala propuesta ningún empleado inferior cobrará más que el inmediatamente superior. El señor Maese explicó también el asunto, sosteniendo que la escala es gradual, con tendencia a favorecer al empleado de menor sueldo.

El señor Montañés dice si existe algún empleado que no pade el servicio que le está encomendado, y si esto ocurre que se fomme expediente a esos empleados que trvieran sus quinientos y ahora disfrutarían de un aumento.

El presidente replicó que él no tiene noticia de ningún empleado que se encuentre en ese caso.

Se aprobó el dictamen, que será elevado a la superioridad que ha de decidir en último término, y si está en su conformidad el aumento transitorio a los empleados no será efectivo.

Se dió por enterada la Junta de varias resoluciones, y terminó la sesión.

La Fiesta de la Raza

Añade la Unión Ibero-Americana española fundada en indicación de propósito, es de carácter de concurso que se nos viene dirigiendo y en el lógico desenvolvimiento de los sucesos, de que el año actual ya termina la guerra que mantuvo alterada por completo la vida de la Humanidad, la Fiesta de la Raza ha de revelar proporciones aún mayores que las ya consabidas alcanzadas en los años pasados.

Hay que a la vez del lugar común, colabore en despejar o dar de futo las expansiones de orden espiritual que, si siempre son estimables en mucho y manifestación de cultura al trazar de conmemorar el aniversario del descubrimiento de América, en las presentes actos de honor a gratitud en las relaciones que entran en la vida de relación internacional como consecuencia del arrollo de las banderas de Colón al continente americano, y de íntima satisfacción para España, en la legítima recompensa, que ninguna otra nación en el mundo pudo experimentar de ver que, después de cuatro siglos de teología, con mayor vigor y entusiasmo que nunca, su descubrimiento y abre así un hacia las hoy florecientes razas hispano-americanas, a las que otorgó sin medida todos los beneficios, todos o muchos por todos aquellos de que la civilización, a través de una historia gloriosa, la había donado.

No obsta lo dicho para que deba también propenderse, con especial empeño a la capital de este pueblo, que por los patronos.

La asociación, cada familia y aun cada individuo, apeza y procure traducir en realidad aquellas aspiraciones de intercambio en el orden material que, si siempre se estimó, más que conveniente necesario, la vida moderna impone hoy a los pueblos, con creciente e inexcusable exigencia, si ha de mantener su personalidad propia e independiente.

Todos pueden coadyuvar de modo eficaz a ello: los gobiernos, no demorando las declaraciones y decisiones convenientes, y los individuos, particular o corporativamente, estimulando la acción oficial, propagando, en su esfera de vida respectiva y prestando sus votos a quienes crean fan de «una» esta gestión de Ibero-americanismo, por pensar que los hermanos deben unirse, buscando en alianzas, convenios, arreglos y tratados, fuerza material de que carecen, y que no es sola, ni principalmente, la que proporciona las armas, sino la económica armonizada con la unión espiritual; unión agraria que las naciones poderosas, hoy «vencidas», impusieron forzosamente sobre el yunque del infortunio, bajo el martillo del militarismo de la Europa central y que, entre nosotros, los Ibero-americanos afienta en algo tan íntimo como la patria y el hogar.

Un artículo de von Gerlach

Alemania sigue acariando el sueño de su potencia militar

DE 1914 A 1919

Lyon. — Von Gerlach publica un artículo en el «Welt Am Montag», con el título «El mundo, sin ejércitos». Los siguientes pasajes son característicos de la mentalidad alemana en 1914: «Yo he vivido — dice el autor — en Francia, en Inglaterra y en Bélgica durante el periodo del ultimátum a Serbia y de la declaración de guerra. En todas partes he visto la ansiedad, la inquietud y el espanto, y, además, en Bélgica, la indignación provocada por la violación de la neutralidad. En Alemania encontré una nación, no solamente en armas, sino en estado de alegría. Habírase dicho que un clamor unánime de alegría era lanzado por todo un pueblo, libre de una pesadilla.

«Era esta mi Alemania, tan tranquila, y habitada por tantas personas inteligentes, de tan buen espíritu crítico? ¿Hallaba yo en un manicomio? Estaba emocionado y estupefacto. En todas partes aparecía la guerra como una cosa horrible, y entre nosotros se aclamaba y deseaba. El 4 de Agosto de 1914 marcó el apogeo del militarismo alemán.»

«Este otro pasaje denuncia la mentalidad alemana de 1919: «He recibido estos días una Memoria, destinada a los funcionarios del ejército, de la marina y de la oficina central de Wilhelmstrasse. Parece que ha sido favorablemente acogida por el ministro de la Guerra. La tendencia del documento queda demostrada por la introducción: «Poner en planta todos los medios, compatibles con las disposiciones del Tratado de Paz, para mantener en su máximo la potencia militar de la nación alemana. El camino a seguir está indicado en detalle. Los cien mil hombres constituirán un «ejército de jefes»; se eliminará el personal no combatiente, como oficiales, veterinarios, oficiales pagadores, de repuesto de prendas, etcétera, para llegar al máximo del efectivo de combatientes.» Es particularmente sugestivo lo siguiente, encaminado a sorber la prohibición de fabricar armas: «El número de cañones, fusiles y ametralladoras está, sin duda, limitado. Su fabricación no puede hacerse en lo porvenir nada más que en las fábricas designadas por la Entente. Pero no está prohibido el constituir reservas de piezas sueltas (cajas de fusil, tubos de cañón, etc.) Tampoco está prohibido el fabricar nuevas máquinas para la construcción de armas. Deben aprovecharse esas lagunas del Tratado de paz. Lo mismo ocurre en lo que se refiere a las municiones.»

Federación de Sociedades Obreras

Se convoca a todos los delegados que integran esta Federación a la reunión pleno extraordinaria que se celebrará mañana, a las nueve de la noche, para tratar asuntos de carácter general.—J. Pílan, secretario general.

QUESTIONES OBRERAS

Capitales meánicos.—Celebrará junta general extraordinaria hoy a las seis y media de la tarde para tratar asuntos de importancia.

Operarios en baldosas de portland.—Esta sociedad celebrará junta general extraordinaria el jueves a las siete en punto de la tarde en nuestro domicilio social para tratar asuntos de gran interés para toda la sociedad. Se ruega la puntual asistencia.

Calderos en cobre.—Esta sociedad celebrará junta general extraordinaria mañana, para dar cuenta de las mejoras concedidas por los patronos.

ROTULOS en AZULEJOS y PLATOS MACETAS etc., TEJA PLANA PLAZA PELLICER 7, PRAL. Teléfono 766

ACCIÓN REPUBLICANA CENTRO REPUBLICANO EL IDEAL DE BURJASOT Se convoca a junta general extraordinaria por segunda convocatoria para el jueves 21, a las diez en punto. Se publica la puntual asistencia. Burjasot 18 de Agosto de 1919.—El secretario, M. Benedito.

ECOS

El problema del tabaco El tema de la carestía del tabaco va picando ya en historia. Cuando todos creíamos que era pasajera la falta por el tabaco era exportado al extranjero, nos podemos convencer que se ha convertido en un mal endémico, sin que nadie pueda explicarse bien la causa.

Aunque la Arrendataria haya rebajado las «sacas» a los estancos, no es razón suficiente para que se agote el tabaco el mismo día de sacarlo, ya que lo expenden tasado a los consumidores.

Relacionado con esto se ha formulado una queja ante el delegado de Hacienda a causa de que apenas hecha una saca de tabaco, quedan agotadas las existencias de las clases corrientes, y en cambio en los cafeterías y bars y en otras partes se está vendiendo tabaco en abundancia pagando la correspondiente prima.

De lo cual se deduce, que en algunos estancos venden tabaco al por mayor haciendo su agosto, mientras se le niega al que va a adquirirlo tasado al precio corriente.

«Esta fuerza que los días de saca vigila los estancos, no podría obligar a que se vendiera todo el tabaco al precio reglamentario evitando las ocultaciones?»

Brindamos la idea a las autoridades y especialmente al señor delegado de Hacienda.

La ocupación de los muelles

El movimiento comercial de nuestro puerto es mayor, mucho mayor, que la superficie de muelle disponible; por eso siempre aparecen éstos y las vías que a ellos afluyen completamente ocupados de mercancías, en especial, de carbón, madera y piperío.

Ello implica una disminución de zona de atraque y con ello mayores perjuicios y gastos al comercio.

Claro es que el remedio de estas deficiencias está en el aumento de esas zonas de atraque, es decir, la rapidez en la continuación de las obras, única manera de aumentar los muelles y con ello la zona de atraque.

Pero de momento, era necesaria la adopción de medidas que obligase a ese mismo comercio, cuyos perjuicios es el primero en sufrir, a retirar de los muelles las mercancías que recibe o exporta, impidiendo así que los muelles queden convertidos en verdaderos almacenes de unos cuantos señores, en daño de los demás.

El acuerdo adoptado por la Junta de Obras del Puerto, en su sesión de ayer, a ello va encaminado.

En lo sucesivo, ninguna mercancía podrá ocupar los muelles gratuitamente un periodo de tiempo superior a cinco días. Cuando rebase dicho plazo, abonará determinados arbitrios, que en algunos casos, como en los que se trate de bocoyes de vino o bidones de alcohol, llegará la multa a una peseta diaria por bocoy o bidón, si están llenos, y 0,50 si están vacíos.

Sólo podrán escapar a la multa los contraventores de la orden, cuando se justifique que por fuerza mayor, como en caso de huelga, no se pudo retirar la mercancía.

La Junta hace perfectamente imponiendo una sanción a lo que retire la mercancía de los muelles, porque si no se corta el abuso total y días que deja asaltar los muelles, llegará un momento en que no se tendrá sitio disponible para la descarga.

Los muelles son para todo el comercio, mejor dicho, para que por ellos tenga salida la riqueza de toda la región, y mal puede cumplirse esta misión, dejando que unos cuantos ocupen los muelles en perjuicio de los demás.

BACALAO

Agaban de llegar nuevas partidas de bacalao Islandia, Inglés y Labrador. — Precios de hoy:

Table with 2 columns: Type of cod (Bacalao Islandia Labrador, Labrador superior, Inglés grande, mediano, pequeño, superior mediano) and Price (96 pesetas 50 kilos, 100, 160, 150, 140, 105).

MUSIC-HALL MADRID-CONCERT

El debut de Serafín. Éxito ruidoso de la cantante de flamenco. Encarnita Haro. Éxito estupendo de la notable cancionista a dúo. Elieida de Nil. Sesiones tarde y noche. Preservativos. Dr. Bellver García. Cirugía. Vías urinarias. Venereo. Sífilis. Consulta: De 11 a 1 y de 3 a 5. CAÑIBROS, 2, PRAL. (Enquina de la de San Juan, Terresa, Valencia).

Por comer langosta

Don Fidel Gurrea y su familia, intoxicados

El primer teniente de alcalde, D. Fidel Gurrea, su esposa doña Encarnación Recio y los primos de ésta don Julián Sanz, doña Deodasia González y la hija de este matrimonio, Modesta, de once años, fueron ayer víctimas de grave intoxicación por haber comido langosta.

Don Julián Sanz, su esposa es hija, que residen fuera de Valencia, estaban pasando una temporada con la familia del señor Gurrea, y ayer, después de comer, se trasladaron desde el puerto a la ciudad con objeto de tomar el tren para marchar a Valladolid.

Poco después de haber llegado a Valencia, sintieron enfermos y regresaron al domicilio del señor Gurrea, encontrando también enferma y con síntomas de intoxicación, a la señora de don Fidel.

Al propio tiempo que esto ocurría, desde el Círculo Liberal Democrático avisaban a la familia del señor Gurrea, que éste se había puesto repentinamente enfermo y con síntomas alarmantes de intoxicación, siendo convenientemente acondicionado en una cama del piso principal de la casa donde está instalado el Círculo.

Los doctores don Ramón Pérez, don Rafael Domingo, D. Vicente Juan y don Juan Toledo, asistieron sin pérdida de tiempo a todos los enfermos, dándoles inyecciones de aceite alcanforado y cáfeina y energicos revulsivos.

De todos los enfermos, el que más serio cuidado ofrecía era el señor Gurrea, que durante más de media hora estuvo gravísimo, hasta que por fin lograron los médicos, con los medicamentos oportunamente aplicados, que reaccionara, continuando el enfermo algo mejor.

Los demás intoxicados siguen mejorando, especialmente el señor Sanz. Las sirvientas de la casa, que no comieron langosta, no sintieron novedad alguna. La langosta fue regalada al señor Gurrea por un amigo suyo, completamente viva. Del hecho se dió el correspondiente parte al juzgado. Deseamos a los enfermos rápida mejoría.

Las pérdidas de la aviación francesa

Según una estadística oficial publicada, he aquí las pérdidas que ha sufrido la quinta arma, es decir, la Aviación, desde 4 de Agosto de 1914 al 11 de Noviembre de 1918.

Las pérdidas en la zona de los ejércitos han sido de 1.945 pilotos y observadores muertos; a ésta cifra hay que añadir 1.461 desaparecidos, cuya muerte es indudable, y 2.922 heridos.

En la zona del interior, considerada oficialmente como zona de guerra para el ejército aéreo, las pérdidas han sido de 1.927 pilotos y observadores.

En total, las pérdidas de la aviación francesa han sido de 7.757 aviadores. El efectivo total del personal de la aviación era en 1 de Diciembre de 1918 de 12.919 hombres.

Las pérdidas representan, pues, un 61 por 100 del efectivo, proporción que no ha alcanzado ninguna otra arma. Notemos, por otra parte, que la producción de aeroplanos ha sido de 3.460 en 1914, 7.552 en 1916, 22.751 en 1917 y de 34.219 durante los tres primeros trimestres de 1918. Las fábricas de aeronáutica empleaban 12.630 obreros en 1 de Enero de 1915, 30.960 en 1 de Enero de 1916, 68.920 en 1 de Enero de 1917, 131.551 en 1 de Enero de 1918 y 186.003 en el mes de Noviembre de 1918, en vísperas del armisticio.

Teatro Ruzafa

Almas de locos. Éxito ruidoso de la película. Hoy último día. Hoy 2º y 4º episodios de la película. Almas de locos. Éxito ruidoso de la película. Hoy último día. Hoy 2º y 4º episodios de la película.

Se venden

pinos extranjeros, propios para Palos, Entenas y Botavaras para veleros, de 50 a 400 toneladas. Informes José Romero, Libertad, 163, Caball, Astillero, Playa de Levante, Valencia.

Espectáculos

Teatro Ruzafa. Sesión continua de cine desde las 4º tarde hasta la una noche. Teatro Serrano. A las 10º Juan José. PLAZA DE TOROS. Compañía de arpa y guitarra. El lego de San Pablo y Música popular. MUSIC-HALL MADRID-CONCERT. A las 9 y 45 tarde y 9 y 45 noche. Funciones de variedades.

ALPARGATAS CON SUELA DE Crin de Florencia

IRROMPIBLES — PATENTADAS de venta: En las mejores alpargaterías.—Fábrica y depósito: CALZADO RIERA, Laura, 3, Valencia. Precio, 4 pesetas.

De Enseñanza

El rector de la Universidad ha firmado los títulos de bachiller de don Manuel Berenguer Terraza don Luis Barjan Gallach don Andrés Sanchis Nadal, don Higinjo Tomás Eserig, don Gonzalo Ibars Mesguier y don Antonio Rico Jara.

Por el rectorado ha sido remitido a la subsecretaría del ministerio de Instrucción el expediente de estudios de don Joaquín Lamos López para que le sea expedido el título de Aparejador.

En la secretaría de esta Universidad han sido recibidos los títulos siguientes: Licenciado en Filosofía y Letras, don Juan García Fayos. En Derecho don Joaquín Serrano.



NOTICIAS

Ha salido para las playas del Norte y País el reputado modisto de la casa Coglios, señor Monfort, al que le deseamos feliz viaje.

Reanudo ayer por arbitrios: Carnes, 3.859,65 pesetas; Entradas y evanes de substancias, 298,79; Entrada de carros, 25; Arbitrios extraordinarios, 312,64; Total, 4.496,08.

La guerra con las armas, produce el exterminio de la humanidad; la guerra de las industrias las mejora y selecciona. El Licor del Polo es ya, por selección, el mejor denificado del mundo. Frasco, 1,50 pesetas.

La Unión Ibero-Americana en esta capital, celebrará sesión para tratar de la Fiesta de la Raza mañana, a las seis de la tarde en los salones de la Sociedad de Amigos del País, rogando encarecidamente la asistencia de los señores componentes de dicha institución.

PLAZA DE TOROS

A las diez noche beneficio del primer bajo y director Enrique Beit. «EL LEGO DE SAN PABLO» y «MUSICA CLASICA».

Los señores letrados Ibañez Rico, Marzal, Llauria, Sánchez (L.), Gimeno, Payá, Borso, Soto Borjes, Pozza, Puig, Pérez López, Pérez Mangano Vives, Peris Monreal, Giménez, Rodríguez, Calvo, Aguado, Guillén Engo, Marco Cuesta (F.), Ferrándiz, Espinosa, Moncho (J.), Carretero, Calatayud, Villalonga, Buxareu, Barral, Sebastián (V.), García Marín, Mata, Cano, Ibañez (R.), Cespe Azorín, Samper (R.), Dualde (M.), Martorell, Marañón, Palop (M.), Sánchez, Talens (J.), Montenegro, Argote, Varquero, Tuñonch, Clavás, Burriel (M.), Buj, Montesinos (R.), Leonarte, Simó, Ledesma, Suay, Martí, García Darocq, Alesandri, Cortés, Arquero y Oller, se servían para por esta Audiencia territorial y secretaría de don Blas Tello, para enterarles de asuntos que les interesan relacionados con el expediente general de juzados para el próximo cuatrimestre, hasta el 20 del mes próximo cuatrimestre, hasta mañana.

Noticias militares: El ministro de la Guerra ha decretado un real orden circular, derogando la de 15 de Julio último, por la que se concedía un plazo de tres meses para acogerse a la cuota militar, y disponiendo:

Que los que hubieran verificado el ingreso de los plazos correspondientes solicitarán su devolución por medio de instancia dirigida a don Alibonso; y a los individuos que hubieran hecho efectivo el importe de los gastos ocasionados al Estado, les será devuelto por los Cuerpos en que hubieren efectuado el ingreso.

Mañana miércoles, día 20 por la noche se celebrará en la plaza de Toros una función a beneficio de las Colonias escolares que organiza la Junta Valenciana. Aunque no está ultimado el programa del que oportunamente daremos más detalles, sabemos que tanto la empresa como los señores de la referida Junta están realizando activos trabajos para que éste sea inmejorable y gestionando de artistas de gran renombre y muy queridos en Valencia que tomen parte en esta benéfica función, por lo que confiamos en que obtendrán un verdadero éxito.

Como anunciamos, el próximo sábado se hallará en Valencia, en el Hotel Cuatro Naciones (Laura, 6), el acreditado ortopédeo de Barcelona, señor Torrent y recibirá a todos los herniados (trencats), que quieran con sus tan notables aparatos hallar un inmediato alivio y una curación segura de sus hernias.

Dada la justificada fama que dicho señor tiene adquirida, recomendamos a todos nuestros lectores lo tengan muy presente para que no dejen de visitarlo.

PLAZA DE TOROS. A las diez noche beneficio del primer bajo y director Enrique Beit. «EL LEGO DE SAN PABLO» y «MUSICA CLASICA».

URBERUAGA DE UBILLA, Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas, especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse memorias y gújas. Se remiten gratis.—Servicio de automóviles desde la estación de Deva.

Tauromaquia. Toros en Játiva. En la plaza de Toros de Játiva se celebrará hoy una extraordinaria corrida de novillos, despareciendo ocho bichos procedentes de la acreditada ganadería de los señores Famfrez y Pastor, de Santieseban del Puerto (Jerez), los valientes matadores Pablo y Marcial Lalanda y José González (Campesano), todos muchachos de los que esperamos mucho la acción. La corrida empezará a las cinco.

Noticias teatrales. TEATRO RUZAF. El ser hoy último día que se exhibe el tercero y cuarto episodios de «Almas de locos» y dado el gran éxito alcanzado por esta película hace esperar un gran entradón en este teatro. Mañana estreno de otro gran éxito: cuarto capítulo de «¿Quién es el número 1?» que tanto interesa.

La Exposición de Venezuela. La Cámara de Comercio ha recibido comunicación del Centro de Exposición Comercial del ministerio de Fomento, participando que el día 19 del próximo Diciembre tendrá lugar en Venezuela la apertura de la Exposición Nacional, la que a petición de las representaciones diplomáticas, tendrán carácter internacional. Dicha Exposición será clausurada en Febrero de 1920, y cuantos deseen concurrir a ella pueden inscribirse hasta el 31 de Octubre próximo.

PLAZA DE TOROS

A las diez noche beneficio del primer bajo y director Enrique Beit. «EL LEGO DE SAN PABLO» y «MUSICA CLASICA».

URBERUAGA DE UBILLA, Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas, especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse memorias y gújas. Se remiten gratis.—Servicio de automóviles desde la estación de Deva.

Tauromaquia

Toros en Játiva. En la plaza de Toros de Játiva se celebrará hoy una extraordinaria corrida de novillos, despareciendo ocho bichos procedentes de la acreditada ganadería de los señores Famfrez y Pastor, de Santieseban del Puerto (Jerez), los valientes matadores Pablo y Marcial Lalanda y José González (Campesano), todos muchachos de los que esperamos mucho la acción. La corrida empezará a las cinco.

Noticias teatrales. TEATRO RUZAF. El ser hoy último día que se exhibe el tercero y cuarto episodios de «Almas de locos» y dado el gran éxito alcanzado por esta película hace esperar un gran entradón en este teatro. Mañana estreno de otro gran éxito: cuarto capítulo de «¿Quién es el número 1?» que tanto interesa.

La Exposición de Venezuela

La Cámara de Comercio ha recibido comunicación del Centro de Exposición Comercial del ministerio de Fomento, participando que el día 19 del próximo Diciembre tendrá lugar en Venezuela la apertura de la Exposición Nacional, la que a petición de las representaciones diplomáticas, tendrán carácter internacional. Dicha Exposición será clausurada en Febrero de 1920, y cuantos deseen concurrir a ella pueden inscribirse hasta el 31 de Octubre próximo.

SUCESOS

INTENTO DE SUICIDIO. Clara Venecia, de 49 años, italiana, hace 15 días que llegó a Valencia en busca de trabajo (es artista de variedades) y ayer se presentó en la casa de huéspedes la Valenciana sita en la calle de Játiva donde pidió y se la dió alojamiento. Ayer mañana a las seis, los dependientes de la casa oyeron gritos y lamentaciones, y penetrando en el cuarto de la artista encontraron a ésta bañada en sangre. Avisaron a la policía e inmediatamente fue conducida al Hospital donde el médico de guardia doctor Izquierdo le apreció varias heridas en la cabeza una de ellas profunda con fractura del hueso en la región frontal lado izquierdo. Además tenía cortada la lengua. Todas estas heridas se las produjo con unas tijeras. Pronóstico grave. El móvil del hecho obedece a un acto de desesperación a causa de la falta de recursos.

El juzgado de guardia instruyó diligencias. CAPTURA. José Zahenero Muñoz que hace unos días mató en Siete-Aguas a Julián Blanca Asensí ha sido capturado por los civiles quedando convicto y confeso del crimen que se le imputaba.

INCENDIO. En el monte del Estado denominado Cerro de la Fuente del término municipal de Lorquílla se ha declarado un incendio que ha durado varias horas y en el que se han quemado 2.000 pinos maderables, 300 leñosos 3.000 pimplinos, 100 estércoles de leña y pastos por valor de 25 pesetas. Las pérdidas son de importancia.

ROBOS. Estando ausentes los dueños han penetrado ladrones en el domicilio de Ramón Real Pons en Alifan, llevándose una escopeta, ropas y dinero. Los ladrones rompiendo una claraboya y doblando una barra de hierro lograron violentar la puerta de la tienda de confecciones El Turca sita en la calle de San Vicente 78. Llevándose varios géneros de algodón valor.

ACCIDENTE DEL TRABAJO. A Joaquín Moncho Soler de 28 años, trabajando a bordo del vapor «Adolfo» le cayó un garfio en la cabeza hirviendo y causando fuerte conmoción cerebral. Fue asistido en la Casa de Socorro del Puerto. Pronóstico reservado.

RECLAMADO. La guardia civil de Albalade ha capturado al vecino de Villanueva de Castellón, Juanista Guerrero Alventosa (a) Tampayo, reclamado por el juzgado como autor de varios robos.

PURGACIONES

El segundo más blanco de los conejos ha a hoy para estas purgaciones, hijos blancos, tricolors, etc. en la Exposición Anual de Valencia. Pídanse en la casa de Socorro del Puerto, 32, Valencia.

Por telégrafo y teléfono

LOS CAMBIOS DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

Table with columns: Cambio de Hoy, Cambio de Ayer, and various financial items like interior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, etc.

De Castellón

MITIN. En el Centro de Sociedades Obreras se ha celebrado un mitin de propaganda socialista...

De Barcelona

Incendio. Sobre una explosión. Pasquines.

A bordo del vapor «Villaverde», de la compañía Tintore, se ha declarado un incendio que ha sido sofocado por las mismas bombas del barco.

La autoridad militar ha ordenado la detención de Antonio Esteban Francés, presidente de la Sociedad de trabajadores en cobre. No hallándolo en su domicilio, la policía detuvo a su esposa Clara Floris...

Accidente ferroviario

Entre las estaciones de San Lluís y Benacazón ocurrió un accidente ferroviario, a consecuencia del cual resultó muerto un factor, heridos de gravedad dos maquinistas y un mozo de tren...

Toma de posesión

Se ha posesionado de la subsecretaría del ministerio de la Guerra el general Cavallari.

A Barcelona

En el expres ha marchado a Barcelona el señor Lerroux. El mismo tren conduce al nuevo gobernador señor Amado, quien fue despedido en la estación por numerosos amigos.

La reforma de las plantillas

Hoy ha quedado en poder de Bugallal la ponencia relativa a la adaptación de las plantillas a las nuevas fórmulas económicas.

Choque de tranvías

Los frenos no funcionan. Se repite el accidente. Varios heridos.

Se conoce lo ocurrido en el choque de tranvías esta madrugada en la Cuesta de San Vicente. A dicha hora salió de la Bombilla el coche número 334 conduciendo a remolque una jardinería.

Choque de tranvías

Los frenos no funcionan. Se repite el accidente. Varios heridos.

En la Cuesta de San Vicente bajó el conductor a cambiar moneda y entonces el conductor notó que el coche retrocedía. Dio contumacia, frenó cortó la corriente pero todo fue inútil. Puso el convoy se deslizó rápidamente.

Choque de tranvías

Los frenos no funcionan. Se repite el accidente. Varios heridos.

En la Cuesta de San Vicente bajó el conductor a cambiar moneda y entonces el conductor notó que el coche retrocedía. Dio contumacia, frenó cortó la corriente pero todo fue inútil. Puso el convoy se deslizó rápidamente.

Choque de tranvías

Los frenos no funcionan. Se repite el accidente. Varios heridos.

En la Cuesta de San Vicente bajó el conductor a cambiar moneda y entonces el conductor notó que el coche retrocedía. Dio contumacia, frenó cortó la corriente pero todo fue inútil. Puso el convoy se deslizó rápidamente.

Choque de tranvías

Los frenos no funcionan. Se repite el accidente. Varios heridos.

En la Cuesta de San Vicente bajó el conductor a cambiar moneda y entonces el conductor notó que el coche retrocedía. Dio contumacia, frenó cortó la corriente pero todo fue inútil. Puso el convoy se deslizó rápidamente.

Avión que llega

Sevilla.—En la dehesa de Tablada ha aterrizado un avión Farman, que salió de Tetuán de Cuatro Vientos con dirección a Ateuán.

En la presidencia del Consejo

El jefe del Gobierno recibió esta mañana la visita del señor Lerroux, que iba acompañado de los concejales radicales del Ayuntamiento de Barcelona señores Iglesias, Rocha, Guerra del Río y Vinaja...

De Marruecos

El gobernador de Marruecos señor Luna y el agente de policía señor Almeltones. Se ha sacado la consecuencia de que la responsabilidad de lo ocurrido corresponde a la Compañía.

¿Se vengán de Romanones?

Toledo.—Continúa la racha de incendios en la finca de Robledo de Montalván, propiedad de Romanones. Arde en una extensión de seis kilómetros amenazando propagarse a una dehesa cercana.

Las nuevas zonas para la compra de trigo.

Según la disposición oficial que publica la «Gaceta» las zonas para la adquisición de trigo en la región de Levante son las siguientes: Provincia de Alicante: Zona de Albuñol y Ciudad Real y para los trigos duros y rebosos la provincia de Córdoba.

Questiones obreras

El ministro de la Gobernación ha manifestado que según le comunica el gobernador de Girona algunos obreros de aquella provincia se han adelantado a poner en vigor el decreto de 24 de mayo sobre jornada de ocho horas...

Biplano militar. El ministro de Abastecimientos. Las huelgas.

Sevilla.—A las seis de la mañana se elevó en el aeródromo de Tablada un biplano Farman. Se ha telegrafiado a Berenguer, anunciándole la salida.

Lo paga una pobre mujer

Santander.—Don Alfonso, sus hijos y el infante don Carlos estuvieron en el Tiro de Pichón donde realizaban tiradas de entrenamiento. Una bala perdida alcanzó a una pobre mujer que estaba lavando a dos kilómetros de donde se realizaban las tiradas.

Huelga en Tolosa. Un automóvil de guerra.

San Sebastián.—En Tolosa huelgan 80 obreros de las fábricas de papel, reclamando mejoras en los jornales. El gobernador conferenció con los huelguistas y patronos, procurando una solución.

El acorazado «España»

Ferrol.—El acorazado «España» marchó a Santander. Sufrió en el camino una avería, obligándole a fondear en la ensenada del Carño, donde pasó la noche.

Incendio formidable

Benavente.—En el barrio de la Soledad se declaró un incendio en un almacén de coloniales. Grandes cantidades de aceite, petróleo y otros artículos combustibles favorecieron el siniestro.

Nueva Escuela de Artes y Oficios

Vitoria.—La Junta de la Escuela de Artes y Oficios ha acordado colocar la primera piedra en el nuevo edificio, el día once. Concurrirán el señor Dato, el Ayuntamiento y la Diputación.

Dice el ministro de la Gobernación.

El señor Burgos Mazo ha recibido a los periodistas manifestando que la policía no le había dado cuenta del accidente tranviario ocurrido.

Los dotaciones de estos buques

Las dotaciones de estos buques declararán la huelga por solidaridad durante 18 horas.

En la presidencia del Consejo

El jefe del Gobierno recibió esta mañana la visita del señor Lerroux, que iba acompañado de los concejales radicales del Ayuntamiento de Barcelona señores Iglesias, Rocha, Guerra del Río y Vinaja...

De Marruecos

El gobernador de Marruecos señor Luna y el agente de policía señor Almeltones. Se ha sacado la consecuencia de que la responsabilidad de lo ocurrido corresponde a la Compañía.

¿Se vengán de Romanones?

Toledo.—Continúa la racha de incendios en la finca de Robledo de Montalván, propiedad de Romanones. Arde en una extensión de seis kilómetros amenazando propagarse a una dehesa cercana.

Las nuevas zonas para la compra de trigo.

Según la disposición oficial que publica la «Gaceta» las zonas para la adquisición de trigo en la región de Levante son las siguientes: Provincia de Alicante: Zona de Albuñol y Ciudad Real y para los trigos duros y rebosos la provincia de Córdoba.

Questiones obreras

El ministro de la Gobernación ha manifestado que según le comunica el gobernador de Girona algunos obreros de aquella provincia se han adelantado a poner en vigor el decreto de 24 de mayo sobre jornada de ocho horas...

Biplano militar. El ministro de Abastecimientos. Las huelgas.

Sevilla.—A las seis de la mañana se elevó en el aeródromo de Tablada un biplano Farman. Se ha telegrafiado a Berenguer, anunciándole la salida.

Lo paga una pobre mujer

Santander.—Don Alfonso, sus hijos y el infante don Carlos estuvieron en el Tiro de Pichón donde realizaban tiradas de entrenamiento. Una bala perdida alcanzó a una pobre mujer que estaba lavando a dos kilómetros de donde se realizaban las tiradas.

Huelga en Tolosa. Un automóvil de guerra.

San Sebastián.—En Tolosa huelgan 80 obreros de las fábricas de papel, reclamando mejoras en los jornales. El gobernador conferenció con los huelguistas y patronos, procurando una solución.

El acorazado «España»

Ferrol.—El acorazado «España» marchó a Santander. Sufrió en el camino una avería, obligándole a fondear en la ensenada del Carño, donde pasó la noche.

Incendio formidable

Benavente.—En el barrio de la Soledad se declaró un incendio en un almacén de coloniales. Grandes cantidades de aceite, petróleo y otros artículos combustibles favorecieron el siniestro.

Nueva Escuela de Artes y Oficios

Vitoria.—La Junta de la Escuela de Artes y Oficios ha acordado colocar la primera piedra en el nuevo edificio, el día once. Concurrirán el señor Dato, el Ayuntamiento y la Diputación.

Dice el ministro de la Gobernación.

El señor Burgos Mazo ha recibido a los periodistas manifestando que la policía no le había dado cuenta del accidente tranviario ocurrido.

Cogida de Angeleto

Al hacer un quite es cogido y volteado aparatadamente. Conducido a la enfermería se le aplica una herida profunda en el brazo izquierdo, Freg muletea inteligente.

En la presidencia del Consejo

El jefe del Gobierno recibió esta mañana la visita del señor Lerroux, que iba acompañado de los concejales radicales del Ayuntamiento de Barcelona señores Iglesias, Rocha, Guerra del Río y Vinaja...

De Marruecos

El gobernador de Marruecos señor Luna y el agente de policía señor Almeltones. Se ha sacado la consecuencia de que la responsabilidad de lo ocurrido corresponde a la Compañía.

¿Se vengán de Romanones?

Toledo.—Continúa la racha de incendios en la finca de Robledo de Montalván, propiedad de Romanones. Arde en una extensión de seis kilómetros amenazando propagarse a una dehesa cercana.

Las nuevas zonas para la compra de trigo.

Según la disposición oficial que publica la «Gaceta» las zonas para la adquisición de trigo en la región de Levante son las siguientes: Provincia de Alicante: Zona de Albuñol y Ciudad Real y para los trigos duros y rebosos la provincia de Córdoba.

Questiones obreras

El ministro de la Gobernación ha manifestado que según le comunica el gobernador de Girona algunos obreros de aquella provincia se han adelantado a poner en vigor el decreto de 24 de mayo sobre jornada de ocho horas...

Biplano militar. El ministro de Abastecimientos. Las huelgas.

Sevilla.—A las seis de la mañana se elevó en el aeródromo de Tablada un biplano Farman. Se ha telegrafiado a Berenguer, anunciándole la salida.

Lo paga una pobre mujer

Santander.—Don Alfonso, sus hijos y el infante don Carlos estuvieron en el Tiro de Pichón donde realizaban tiradas de entrenamiento. Una bala perdida alcanzó a una pobre mujer que estaba lavando a dos kilómetros de donde se realizaban las tiradas.

Huelga en Tolosa. Un automóvil de guerra.

San Sebastián.—En Tolosa huelgan 80 obreros de las fábricas de papel, reclamando mejoras en los jornales. El gobernador conferenció con los huelguistas y patronos, procurando una solución.

El acorazado «España»

Ferrol.—El acorazado «España» marchó a Santander. Sufrió en el camino una avería, obligándole a fondear en la ensenada del Carño, donde pasó la noche.

Incendio formidable

Benavente.—En el barrio de la Soledad se declaró un incendio en un almacén de coloniales. Grandes cantidades de aceite, petróleo y otros artículos combustibles favorecieron el siniestro.

Nueva Escuela de Artes y Oficios

Vitoria.—La Junta de la Escuela de Artes y Oficios ha acordado colocar la primera piedra en el nuevo edificio, el día once. Concurrirán el señor Dato, el Ayuntamiento y la Diputación.

Dice el ministro de la Gobernación.

El señor Burgos Mazo ha recibido a los periodistas manifestando que la policía no le había dado cuenta del accidente tranviario ocurrido.

Más sobre el choque de tranvías

El juzgado continuó todo el día las diligencias respecto a los choques de los tranvías ocurridos en la Cuesta de San Vicente. El juez visitó las cocheras examinando los tranvías que motivaron los accidentes...

En la presidencia del Consejo

El jefe del Gobierno recibió esta mañana la visita del señor Lerroux, que iba acompañado de los concejales radicales del Ayuntamiento de Barcelona señores Iglesias, Rocha, Guerra del Río y Vinaja...

De Marruecos

El gobernador de Marruecos señor Luna y el agente de policía señor Almeltones. Se ha sacado la consecuencia de que la responsabilidad de lo ocurrido corresponde a la Compañía.

¿Se vengán de Romanones?

Toledo.—Continúa la racha de incendios en la finca de Robledo de Montalván, propiedad de Romanones. Arde en una extensión de seis kilómetros amenazando propagarse a una dehesa cercana.

Las nuevas zonas para la compra de trigo.

Según la disposición oficial que publica la «Gaceta» las zonas para la adquisición de trigo en la región de Levante son las siguientes: Provincia de Alicante: Zona de Albuñol y Ciudad Real y para los trigos duros y rebosos la provincia de Córdoba.

Questiones obreras

El ministro de la Gobernación ha manifestado que según le comunica el gobernador de Girona algunos obreros de aquella provincia se han adelantado a poner en vigor el decreto de 24 de mayo sobre jornada de ocho horas...

Biplano militar. El ministro de Abastecimientos. Las huelgas.

Sevilla.—A las seis de la mañana se elevó en el aeródromo de Tablada un biplano Farman. Se ha telegrafiado a Berenguer, anunciándole la salida.

Lo paga una pobre mujer

Santander.—Don Alfonso, sus hijos y el infante don Carlos estuvieron en el Tiro de Pichón donde realizaban tiradas de entrenamiento. Una bala perdida alcanzó a una pobre mujer que estaba lavando a dos kilómetros de donde se realizaban las tiradas.

Huelga en Tolosa. Un automóvil de guerra.

San Sebastián.—En Tolosa huelgan 80 obreros de las fábricas de papel, reclamando mejoras en los jornales. El gobernador conferenció con los huelguistas y patronos, procurando una solución.

El acorazado «España»

Ferrol.—El acorazado «España» marchó a Santander. Sufrió en el camino una avería, obligándole a fondear en la ensenada del Carño, donde pasó la noche.

Incendio formidable

Benavente.—En el barrio de la Soledad se declaró un incendio en un almacén de coloniales. Grandes cantidades de aceite, petróleo y otros artículos combustibles favorecieron el siniestro.

Nueva Escuela de Artes y Oficios

Vitoria.—La Junta de la Escuela de Artes y Oficios ha acordado colocar la primera piedra en el nuevo edificio, el día once. Concurrirán el señor Dato, el Ayuntamiento y la Diputación.

Dice el ministro de la Gobernación.

El señor Burgos Mazo ha recibido a los periodistas manifestando que la policía no le había dado cuenta del accidente tranviario ocurrido.

La situación internacional

El ex presidente del Consejo monsieur Combes, que se dirigía a París, tuvo la desgracia de sufrir una caída fracturándose una pierna. Inmediatamente fue auxiliado, siendo su estado relativamente satisfactorio.

Por qué odia Alemania a Francia.

París.—El corresponsal especial de «Le Matin» en Berlín escribe: «Por qué Francia es particularmente odiada por Alemania? He hecho esta pregunta a alemanes sensatos para que aclararan este estado de espíritu y he aquí lo que me han contestado: Nuestro pueblo ignora las dificultades con que tropiezan los otros países y cree que cuando se es vencedor se dispone sin ningún límite de lo que se necesita. Se está haciendo una campaña sistemática en Alemania para que el pueblo crea que Francia es la única responsable de cuanto pasa y con tal motivo se recela especialmente contra nuestro país. Esta manobra ha tenido tanto más éxito cuanto que el pueblo no puede oír al mundo entero y se complace así en hacer recaer sobre Francia todas las responsabilidades de su odio a la Entente.»

Una inauguración

El ministro de Fomento marchará a Palencia a últimos de mes, pasando luego a Vitoria, con objeto de asistir a la inauguración de un ferrocarril vasco-navarro.

¿Qué pasa en Marruecos?

En el ministerio de la Guerra manifestaron hoy que no se ha recibido ninguna noticia de Marruecos, ignorándose a qué pueda obedecer esto.

Autorización

El ministerio de la Guerra ha autorizado a los centros militares para concurrir al Congreso y Exposición organizados por la Asociación para el Progreso de las Ciencias.

Los harineros y el Gobierno

En la reunión de la Junta de Subsistencias, los harineros protestaron del régimen de los trigos modificado por el último decreto del señor Canals, diciendo que les hace la vida imposible y que no pudiendo cumplir tendrán que cerrar las fábricas.

El precio de la carne

Se ha estudiado la solicitud de los carniceros pidiendo autorización para elevar el precio de la carne.

Accidente de aviación

Río Janeiro.—Un hidroplano, tripulado por tres oficiales de marina, marchó conduciendo paquetes postales para la escuadra brasileña que opera en la Isla Grande, pero a causa de una avería en el motor cayó al mar perdiéndose. Los aviadores lucharon bastantes horas con el oleaje y cuando estaban extenuados a punto de perecer fueron recogidos por un buque de la escuadra que casualmente pasaba por aquellos parajes y oyó las voces que demandaban auxilio.

Choque de trenes

Se asegura que cerca de Los Molinos ha ocurrido el expreso que sale de San Sebastián a las nueve de la noche con un tren de mercancías. No hay detalles.

Choque de trenes

Se asegura que cerca de Los Molinos ha ocurrido el expreso que sale de San Sebastián a las nueve de la noche con un tren de mercancías. No hay detalles.

Choque de trenes

Se asegura que cerca de Los Molinos ha ocurrido el expreso que sale de San Sebastián a las nueve de la noche con un tren de mercancías. No hay detalles.

Choque de trenes

Se asegura que cerca de Los Molinos ha ocurrido el expreso que sale de San Sebastián a las nueve de la noche con un tren de mercancías. No hay detalles.

Choque de trenes

Se asegura que cerca de Los Molinos ha ocurrido el expreso que sale de San Sebastián a las nueve de la noche con un tren de mercancías. No hay detalles.

Choque de trenes

Se asegura que cerca de Los Molinos ha ocurrido el expreso que sale de San Sebastián a las nueve de la noche con un tren de mercancías. No hay detalles.

Choque de trenes

Se asegura que cerca de Los Molinos ha ocurrido el expreso que sale de San Sebastián a las nueve de la noche con un tren de mercancías. No hay detalles.

Choque de trenes

Se asegura que cerca de Los Molinos ha ocurrido el expreso que sale de San Sebastián a las nueve de la noche con un tren de mercancías. No hay detalles.

Choque de trenes

Se asegura que cerca de Los Molinos ha ocurrido el expreso que sale de San Sebastián a las nueve de la noche con un tren de mercancías. No hay detalles.

Choque de trenes

Se asegura que cerca de Los Molinos ha ocurrido el expreso que sale de San Sebastián a las nueve de la noche con un tren de mercancías. No hay detalles.

Choque de trenes

Se asegura que cerca de Los Molinos ha ocurrido el expreso que sale de San Sebastián a las nueve de la noche con un tren de mercancías. No hay detalles.

EL SOL

Diario independiente MADRID

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Trimestre 6 pesetas, Año 24 " Suscripción combinada con la Biblioteca (véase anuncio en dicho diario) Trimestre 8 " Año 30 "

Es el periódico mejor informado. Cinco ediciones diarias. Corresponsales exclusivos en todas las provincias de España. Corresponsales de guerra en París, Londres, Roma, Zurich, Berlín, Petrogrado, etc., etc.

Este gran diario informativo ha establecido en Valencia un servicio rápido de repartidores con el objeto de que sus suscriptores reciban el periódico en seguida de su llegada a Valencia.

Diríjase para la suscripción a D. Vicente Soler, Salón "Mundo Gráfico" Plaza de Emilio Castelar, Valencia (frente a las obras de Correos).

Se alquilan y venden sillones, mesas y veladores para cafés, tabaquerías y restaurantes...

Fotografía y taller de ampliaciones de Ramón Sanchis

Se hacen ampliaciones y reproducciones de todas clases y objetos, sacadas de fotografías por viejas que sean...

Madera de río labrada y en rollo. Como más duradera y resistente, no curva, es la mejor para construcción...

Compañía Italiana de Navegación Servicio regular de vapores de Trieste a los puertos de Marruecos...

Bellaura El magnífico vapor de 5.000 toneladas

saldrá de Valencia el día 22 de Agosto, admitiendo carga desde este puerto, para Alicante, Casablanca, Orán, Argel, Bona, Palermo, Nápoles, Ancona, Venecia y Trieste.

Señora, Señorita: ¿Desea usted ir vestida a la moda? Si este es vuestro deseo, aconsejamos también un abono a LA VERITABLE

Mode Française DE PARIS que ve la luz cada mes. Tan hermoso periódico publica siempre las últimas novedades para señoras y niñas.

GIEN MODELOS INEDITOS simple, elegante y práctico. Su servicio de patronas es EL MAS IMPORTANTE DE PARIS.

25 páginas de papel de lujo dando, además, como suplemento: 1.º UN GRABADO SUPERIOR EN COLORES, PAPEL FUERTE.

La Veritable Mode Française de Paris es el periódico de modas más completo, como puede comprobarse con otro de su clase.

Pedidos, remitiendo el importe, a Mr. Thoraval, 7, calle Lemaignan, París (XIV)

CASA ESPECIALLY CIGARETTES

ELIXIR PULMO-BRONQUIAL Cura radicalmente la PULMONÍA

No fiarse de los muchos que falsifican la medicina de CABACASES

y la venden a cucharadas, como legítima. Exigir el ELIXIR PULMO-BRONQUIAL, que es la verdadera y primitiva medicina de CABACASES

De venta: Farmacias y Depósito: Calle de Lepanto, número 2

PRODUCTOS VALENTURAS KINARSOL TODAS desaparecen con las píldoras Antipalúdicas y reconstituyentes a la vez Recomendadas calurosamente por la clase médica Esmerada preparación Necesarias siempre indispensables ahora En todas las buenas Farmacias y Droguerías BESOI

Gran Fábrica de Lunas espejos y cristales biselados, grabados y decorados de J. PRAT - - - Colón, núms. 7 y 9 Especialidad en toda clase de trabajos sobre lunas-espejos-cristales y mármoles. Colocación de cristales á oleo-cilicilo. Lo más nuevo en marcos y molduras. Estampas-oleografías-grabados y tricomías. Perfumería de las más acreditadas marcas. Pinturas al óleo con marco, desde 1'25 ptas. Juguetes de todas clases y precios. Gran variedad en artículos para regalos. Esta casa es la que vende todos los artículos más baratos que nadie.

Compañía Transmediterránea Servicio rápido para Andalucía.

Ausias March El vapor saldrá el miércoles día 20 de Agosto, para Málaga, Cádiz y Sevilla.

Servicio rápido para el Norte de España El vapor X saldrá el lunes día 25 de Agosto, para Melilla, Ceuta, Málaga, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao

Para Baleares, con salidas fijas todos los sábados El vapor X

Servicio bisemanal para Barcelona Salidas fijas los miércoles y sábados, á las seis en punto de la tarde, admitiendo carga y pasaje.

Informarán: Delegación de Valencia, Muelle de Poniente, letra E. Grao. teléfono 8.255

HELIOS Revista vegetariano-naturista La primera de las de su clase en España SUSCRIPCIÓN: 2 pesetas, al año Redacción y administración: Torno de San Gregorio, 22, Valencia

LINEA MAC ANDREWS Servicios directos y rápidos por grandes vapores para pasaje, fruta y carga general.

para LIVERPOOL El vapor LARNE saldrá de este puerto el 18 del actual.

para CORTES saldrá de este puerto el día 23 del actual.

para LONDRES El vapor CERVANTES saldrá de este puerto el 22 del actual.

Consignatarios: MAC ANDREWS y COMPANIA.

Vapores fruteros Línea Golden Cross Servicio para Londres, Liverpool, Bristol, Cardiff y Nueva-York.

El vapor MENAPIAN cargará sobre el día 24 de Agosto.

Diríjase á A. P. THOMPSON, Calle 74, VALENCIA.

Se necesitan Aprendices de cortador, tapetistas de clavos y de escarpín, se necesitan en la fábrica de calzado, Saldador Giner, 19.

Para Palma de Mallorca Salidas semanales de veleros, admitiendo carga. Informar: Antonio Ricart, Vicente La Roda, 10, 1.º Grao, teléfono número 3.069.

Línea de vapores Ibarra y compañía de Sevilla

SERVICIO RAPIDO con salidas de este puerto todos los LUNES para Alicante, Málaga, Vigo, Villagarcía, Coruña, Muelle, Santander, Bilbao y todos los SARADOS, directo para Barcelona.

SERVICIO CORRIENTE con salidas todos los VIERNES para Torrevieja, Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Huelva, Bonanza, Sevilla, Vigo, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Muelle, Santander, Pasajes y Bilbao, y los MIERCOLES para Tarragona, Palamos y Barcelona.

Admitiendo carga y pasaje. Consignatarios: HIJOS DE ROQUES, calle Serral, 2, Valencia y Calle de Pelayo, Grao.

Chicos Se necesitan, ganando de 3 á 10 pesetas á la semana, en el Planchado Americano. Avellanas, 4 y 6.

MATA-LABILLAS MENCHITAS ELIQUID INOFENSIVO en el acto de uso desapega los parásitos. DE VENTA: FARMACIA MENCHETA, San Vicente, 14 B - VALENCIA

Madera de río labrada y en rollo. Como más duradera y resistente, no curva, es la mejor para construcción...

LLOYD REAL BELGA Sociedad Anónima Domicilio social: AMBERES

SERVICIO REGULAR DE VAPORES ENTRE LOS PUERTOS ESPAÑOL DEL MEDITERRANEO Y AMBERES Y VICEVERSA.

PARA AMBERES El vapor COLOMBIER

cargará en este puerto sobre el día 30 de Agosto. Estos vapores admiten FRUTA y VINO y demás carga general.

También admitirán cargo con trasbordo, en Amberes, para los puertos de Le Havre, Nantes y Bordeaux.

NOTA.—La compañía dispone de muelles y fanglados propios en el puerto de Amberes, para verificar las operaciones de descarga sin demora alguna.

Para informes dirigirse á su consignatario A. P. THOMPSON Calle de Colón, número 74, Valencia, teléfono número 548

Línea Brasil Plata El vapor Sierra Blanca

saldrá de Valencia, el 26 del actual, para SANTOS, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES, admitiendo carga.

Para informes dirigirse á Juan Bautista Ibáñez Carles, Capdepón, 18, 1.º (Cabañal), teléfono 3.187.

Elixir de Guayacol del Dr. Torrén

Primer preparado de Guayacol en forma de elixir

MEDICAMENTO HERÓICO PARA LA CURACION DE LA TISIS PULMONAR

DE RESULTADOS SEGUROS PARA COMBATIR LAS Tos persistentes Enfermedades del pecho Catarras de los bronquios Resfriados antiguos, etcétera

Muy útil en la convalecencia de la pulmonía

En la inmensa mayoría de los casos basta consumir UNO ó DOS frascos para alcanzar la COMPLETA CURACIÓN

Los resultados son todavía más rápidos si se emplea este preparado para la curación de un simple RESFRIADO CATARRO

Para la venta: Farmacia del doctor Torrén, plaza del Mercado, número 73 (junto á la droguería de la Luna), VALENCIA

«El Elixir Guayacol del Dr. Torrén», vistas numerosas decepciones de planes terapéuticos racionalmente dirigidos á combatir la tuberculosis pulmonar crónica, ha sido especialmente el objeto de mis observaciones, sorprendiéndome con gran satisfacción los rápidos y poderosísimos efectos favorables que con su empleo obtuve.—Dr. J. Luis Vidal. «El Elixir de Guayacol Torrén», debido á su preparación especial, es el mejor remedio de la tuberculosis, pues sin duda alguna aminora los padecimientos de los tísicos y detiene la marcha del proceso tuberculoso.—Dres. Valls, González, Espinós, Vidal y Llobregat. «El Elixir de Guayacol Torrén», al contrario de lo que sucede con los demás balsámicos, desconggestiona rápidamente el paronquima pulmonar y por ello es útil, no sólo en las pulmonías, sino en todas las bronquitis y hasta en las hipercatarras del pulmón.—Dr. Valls. «El Elixir de Guayacol Torrén», es la mejor preparación conocida para combatir con éxito las afecciones del aparato respiratorio.—Dr. Quilis. «El Elixir de Guayacol del Dr. Torrén», es un preparado utilísimo en las afecciones de las vías respiratorias y que vale la pena sea conocido de los señores médicos, pues puede reportar grandes beneficios.—Dr. Luis Valls. El éxito alcanzado con «El Elixir de Guayacol Torrén» ha sido tan satisfactorio, que no he dudado un momento en hacerlo público y manifestárselo al Dr. Torrén.—Emilio Gozález, licenciado en Medicina y Cirugía. Llamó la atención de los médicos y enfermos sobre la utilidad indiscutible del «Elixir de Guayacol Torrén» en la tuberculosis pues llena mejor la indicación morbosa que otro medicamento antituberculoso.—Francisco A. Llobregat, licenciado en Medicina y Cirugía. He usado en varios casos el «Elixir de Guayacol Torrén», en dos de ellos en unión de otros compañeros de consulta y siempre he obtenido brillantes resultados.—Dr. Tomás Babiera. He obtenido muy buenos resultados en cuantos casos he empleado el «Elixir de Guayacol Torrén», no sólo en el que cura las afecciones agudas y crónicas de las vías respiratorias, sino en la convalecencia de las mismas.—Dr. Pallino Valiente. He ordenado innumerables veces el «Elixir Guayacol Torrén» y me cabe la satisfacción de hacer público que en todas he obtenido un éxito completo.—Dr. Pérez Castillo. NOTA.—Otra preparación con el mismo nombre de ELIXIR DE GUAYACOL se ha hecho «posteriormente», pero su composición es distinta del ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRÉN. A la clase médica y al público dejamos la apreciación de las diferencias y el juicio que de ellas formen.

(De la Agencia Radio) De Portugal

Lisboa.—La Comisión de Defensa Republicana ha intervenido en el conflicto ferroviario.

Tratan de terminar la huelga con ayuda de la Compañía.

A pesar de la huelga la Compañía tiene en marcha 80 trenes diarios de pasajeros y mercancías.

Comunican de Porto Alegre que en la población falta pan y varios artículos de primera necesidad.

Huelga.-El crucero italiano "Basilicata".

Nueva York.—Catorce mil empleados del Metropolitano y líneas aéreas de Nueva York se han declarado en huelga.

Del crucero italiano «Basilicata» hundido en el canal de Suez faltan 63 individuos.

Ayer mañana rescatáronse 37 cadáveres y siete heridos que fueron transportados al hospital donde fallecieron.

Las víctimas son el maquinista Somalis y marineros italianos.

Diecisiete oficiales que iban á bordo salieron.

El ejército de ocupación inglés

París.—«Daily Mail» escribe que en vista de la reducida cifra del ejército de ocupación británico del Rhin no es necesaria la presencia del general Robertson como jefe de las fuerzas. Todo el Cuerpo de ocupación pasará al mando del general francés.

El puesto de gobernador de Colonia continuará desempeñándolo un oficial británico probablemente hasta el término de la ocupación.

Poincaré

París.—Poincaré salió anoche para Alsacia-Lorena á visitar las diversas ciudades de las provincias reconquistadas.

Los espartaquistas

Zurich.—Las «Últimas Noticias» de Munich publica una circular de la Liga espartaquista dirigida á sus agentes invitándoles á continuar vigorosamente la obra de propaganda especialmente en el ejército que es la fuerza principal de la burguesía.

Según una circular los ferroviarios y trabajadores son favorables al movimiento; por el contrario los campesinos muestran hostilidad reconociendo la Liga que la ayuda de éstos para la obra de la revolución hácese imposible.

Contra el Gobierno de los soviets

Viena.—En breve se celebrará en Budapest la vista del proceso contra los funcionarios del Gobierno de los soviets.

Los ex comisarios del pueblo que permanecían aún en Budapest han sido detenidos.

La orden de prisión contra Bela Kun y sus colaboradores comprende 21 personas.

En vista de los numerosos acusados el proceso se dividirá en varias series.

Movimiento antisemita

Budapest.—A petición de los estudiantes de la Escuela politécnica de Budapest, la dirección de la escuela ha ordenado la exclusión de los alumnos judíos.

La noticia confirma la existencia de una poderosa corriente antisemita en Hungría.

El emir Faical

Alejandro.—Comunican de Beiruth que el emir Faical se embarcará á fines de Agosto para Francia á volver á ocupar su sitio como jefe de la delegación árabe en la Conferencia.

Ofensiva contra Petrogrado

Estocolmo.—«El Estokolms Tuningen» confirma la noticia de una ofensiva inminente contra Petrogrado.

Inglaterra ha pedido una acción energética é inmediata de los ejércitos estonianos y rusos del Noroeste amenazando en caso contrario en llamar á su flota y dejar las costas sin protección.

Los alemanes siguen igual

Londres.—Un telegrama de Copenhague al «Daily Telegraph» dice que las informaciones de la legación en Letonia los alemanes han cometido en Curlandia numerosos ilegales y ataques contra la población.

RADIO.

Puerto

ENTRADOS

Vapores: «P. Claris» de Barcelona, con cargo de tránsito.

«Rius y Taulé» de Barcelona, con cargo general.

Veleros: «Vicente Cervetá» de Barcelona, en lastre.

«Teresa Garcera» «Josefa Gómez» y «Vicente Ventura» de Salobreña, con azúcar.

«San José de la Montaña» de San Feliu en lastre.

«Caymen» de Vinaroz, con carbón.

DESPACHADOS

Vapores: «Marqués del Turia» para Cartagena, con cargo general.

Noruego «Santiago» para Almería, con cargo general.

Noruego «Solferino» para Chisfania, con cargo general.

Draga «Valencia» para Barcelona, con su equipo.

«Rius y Taulé» para Melilla y escalas con cargo de tránsito.

«Rita» para Alicante con cargo general.

«P. Claris» para Habana y escalas, con cargo general.

«San José» para Alicante, con cargo general.

Veleros: «Apolo» para Alicante con azúcar.

«M. la Pinta» para Puente Mayorga, con arroz.

«Salvador» para Cullera en lastre.

«Cataluña» para Cullera y Depuís en lastre.

Ministerio de Fomento, C. de A. y D. de P. 2812